

ABSTRAK

Putri, Tisnis Nur Cahaya. 2021. Analisis Wacana Kritis (AWK) Pada Harian DI'S Way Edisi 1 Juni 2021. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing :

(1) Dr. H. Mustofa, S.Pd., M.Pd., (2) Laila Tri Lestari, M.Pd.

Kata Kunci: analisis wacana kritis, media massa, berita politik.

Media massa adalah alat untuk menyampaikan informasi, pikiran, dan gagasan kepada khalayak secara luas. Informasi yang disampaikan beragam termasuk berita sepuar politik di Indonesia. Melalui analisis wacana kritis (AWK), dimungkinkan adanya temuan tentang ideologi dan kekuasaan yang terdapat pada suatu pemberitaan harian DI'S Way. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui analisis wacana kritis dari pemberitaan penolakan pelantikan KPK menggunakan tiga model analisis dimensi Norman Fairclough yaitu, text, discourse practice, dan sociocultural practice. (a) Dimensi teks (mikrostruktural) dianalisis secara linguistik, yaitu dengan melihat kosakata, semantik, dan sintaksis. (b) Discourse practice (mesostruktural) merupakan dimensi yang berhubungan dengan proses produksi dan konsumsi teks. (c) Sociocultural practice (makrostruktural) adalah dimensi yang berhubungan dengan konteks di luar teks.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah kata-kata yang terdapat pada harian DI'S Way edisi 1 Juni 2021. Sumber data dalam penelitian ini adalah harian DI'S Way edisi 1 Juni 2021. Pengumpulan data pada penelitian ini dilakukan dengan teknik simak, dan teknik catat. Teknik analisis data pada penelitian, yaitu mencermati kembali lembar korpus data, menginterpretasikan data tekstual, mesostruktural, dan makrostruktural dan menyimpulkan hasil penelitian.

Hasil analisis yang dilakukan peneliti pada harian DI'S Way edisi 1 Juni 2021 telah ditemukan *pertama*, analisis mikrostruktural meliputi kosakata, gramatika; tata bahasa; fungsi sintaksis dan bentuk pemberitaan yang mengandung hal-hal positif atau yang bersifat negatif. Hasil analisis *kedua*, analisis mesostruktural dilakukan terhadap pemrosesan wacana, seperti proses penyebaran, profil media, penggunaan wacana, prosedur editor dan cara pekerja media memproduksi teks. *Ketiga*, analisis makrostruktural yang mengungkapkan ideologi pada Harian DI'S Way edisi 1 Juni 2021. AWK sebagai interaksi dan melalui AWK pemakaian bahasa tutur dan tulisan sebagai wujud praktik sosial. Penelitian ini memberikan refrensi dalam pengembangan keilmuan bidang penelitian analisis wacana kritis selain itu hasil penelitian bermanfaat sebagai sarana pendidikan, memberi gambaran tentang analisis wacana kritis. Dengan harapan hasil penelitian ini memberikan wawasan kepada peserta didik dengan bekal berpikir kritis, memiliki nilai sosial dan moral.